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Commune de TONNAY BOUTONNE  
 

PROCES-VERBAL 
Conseil Municipal du 3 octobre 2023 

 

 

 

 

 

Préambule : 

 

Une minute de silence est observée en hommage à Monsieur André SEUREAU qui fut conseiller 

municipal à Tonnay-Boutonne pendant 25 ans. 
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Présents : Julien GOURRAUD, Alain BRIS, Eric SEUREAU, Valérie BEN ABED, Francine 
MINEAU, Michel ROLLIER, Michel BOUTET, Anne-Laure LOZACH 

Excusés : Audrey CHAGUE, Léa FIEVRE, Nathalie BURGAUD, Arnaud MARTIN, Marie Claude 

CHIRON 

Absents : Louis QUETIER,  Thierry CORBINAUD 

 
 
Monsieur le Maire ouvre la séance à 19 heures 10. 
 
Monsieur le Maire  fait part des pouvoirs d’Audrey CHAGUE à Francine MINEAU, de Léa FIEVRE 
à Valérie BEN ABED, de Marie Claude CHIRON à Michel BOUTET, de Nathalie BURGAUD à 
Alain BRIS et de Arnaud MARTIN à Julien GOURRAUD. 
 
Ordre du jour :   
 

 Nomination du secrétaire de séance 

 Approbation du procès-verbal du conseil municipal du 5 juillet 2023 

     Information sur les dernières décisions du Maire 

 Désignation du référent déontologue pour les élus locaux  

 Redevance d’occupation du domaine public GRDF 

 Remboursement des taxes Gémapi et TEOM sur les locaux loués 

 Décision modificative n°2 sur le budget commune 2023 (remboursement taxe 
d’aménagement 2015/2016 + SDEER+ subvention au CCAS+ subvention à la régie 
chaudière bois) 

 Décision modificative n°1 sur le budget régie chaudière bois 2023 

 Adhésion convention Trézence  

 Avis sur la modification simplifiée du PLU de la commune d’Annezay 

 Approbation de la convention avec la Communauté de Communes des Vals de 
Saintonge pour l’instruction des demandes d’autorisations relatives à l’occupation et à 
l’utilisation des sols 

 Avis sur le projet de convention avec AXA assurance santé pour les administrés 

 Création de postes et modification du tableau des effectifs 

 Chèques cadeaux pour le personnel communal 
    Questions diverses  
 
 
Francine MINEAU est nommée secrétaire de séance. 
 
 
Aucune observation n’est faite sur le procès-verbal du 5 juillet 2023. 
 
 
Monsieur le Maire fait part des dernières « Décisions du Maire » : 
 
- Décision n° 2023_19 du 14/09/2023 relative au contrat de prestation de service /Approbation de 
l’avenant au contrat de maintenance du logiciel MICROBIB installé à la bibliothèque              - 
Décision n° 2023_20 du 14/09/2023 relative au contrat de prestation de maintenance et 
d’assistance 2023 du logiciel WGeoCimetière installé à la mairie 
- Décision n° 2023_21 du 20/09/2023 relative au contrat pour l’organisation de l’édition 2023 du 
concert de Noël  avec l’Orchestre Symphonique des Vals de Saintonge  
 
 

1. Désignation du référent déontologue pour les élus locaux  
Point retiré, dans l’attente de plus d’éléments  
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2. Redevance d’occupation du domaine public GRDF 
Monsieur le Maire fait part de la redevance pour l’occupation du domaine par GRDF pour 
l’année 2023. Le montant de la recette est de 414 € et sera imputé au compte 70323 
«redevance d’occupation du domaine public ». 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, à l’unanimité 

 
ADOPTE la proposition qui lui avait été faite concernant la redevance d’occupation du domaine 
public par les ouvrages des réseaux publics de transport et de distribution de gaz.  
FIXE le montant de la RODP due par GRDF à 414 € pour l’année 2023. 
 
 
3. Remboursement des taxes Gemapi et TEOM sur les locaux loués 
Monsieur le Maire informe que la Commune va demander le remboursement des taxes sur les 
ordures ménagères et GEMAPI aux occupants des locaux appartenant à la Commune, à 
savoir l’EHPAD (4 066€), le Département de la Charente-Maritime (265€), Messieurs 
LAUGIER et VAQUEZ (78€ chacun) et Mme CHARRASSIER (188€). Il précise que pour 
l’EHPAD, la Commune paie une taxe foncière à tort et va également demander le 
remboursement. 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, à l’unanimité 

 
DECIDE de demander le remboursement des taxes pour 2023 sur les ordures ménagères et 
GEMAPI pour les occupants des locaux appartenant à la Commune. 
 
 
4. Décision modificative n°2 budget commune (remboursement taxe d’aménagement 

2015/2016 + SDEER+ chaudière bois) 
a) Taxe d’aménagement 

Monsieur le Maire explique qu’une taxe d’aménagement émise envers M GRIGNON a 
fait l’objet d’une annulation. Il y a lieu de rembourser le débiteur de la somme de 
4 677,34€. Pour ce faire il est nécessaire de provisionner le compte de dépense 10226 
(investissement). 
Soit en Dépenses d’investissement 

  Compte 10226 « taxe d’aménagement » + 4 700€ 
  Compte 020 « dépenses imprévues »  - 4 700€ 

b) SDEER 
Monsieur le Maire explique que suite à des travaux effectués par le SDEER en date du 
01/07/2019 (pose de prises guirlandes – adaptateur), la dépense avait bien été 
mandatée, mais les écritures d’ordre sans flux financier réel n’avaient pas été réalisées. 
Or ces travaux avaient été financés par emprunt et ces écritures sont nécessaires. Pour 
ce faire, il est nécessaire de provisionner les comptes 13258 en dépense et 21534 en 
recette. 
Soit en investissement 

  Dépense Compte 21534 «réseaux d’électrification»  2 180,39€ 
  Recette Compte 13258 «autres groupements»   2 180,39€ 

c) CCAS 
 Monsieur le Maire évoque la subvention prévue pour le CCAS qui se révèle insuffisante : 
- pour la banque alimentaire, 2 779.80 € ont été utilisés pour le paiement des colis et les 
frais de fonctionnement annuels ; de plus il y a eu une augmentation de la participation 
suite au changement de méthode de calcul décidée en avril 2023 ;  
- pour le CCAS, le double de cartes de piscine a été acheté cette année ; l’action Pass 
Nage » a été mise en place pour une prise en charge de cours de natation pour les 
enfants ; les demandes de secours d’urgence sont variables selon les années ; le 
logement d’urgence a été très peu occupé cette année, donc peu de recettes. 
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Il rappelle qu’il faut compter chaque année environ 5000 € de subvention communale 
pour éviter un déficit, or 4750 ont été crédités au budget  2023 -dont la part Banque 
alimentaire. 
3 669,95€ manquent au budget du CCAS pour avoir un compte administratif non 
déficitaire. Il propose de prévoir 4 000€ pour pallier à toute dépense supplémentaire 
éventuelle.  

  Soit en dépenses de fonctionnement 
  Chapitre 65  Compte 657362 «ccas»   + 4 000€ 
  Chapitre 022 Compte 022 «dépenses imprévues»  - 4 000€ 

d) Régie chaudière bois 
Monsieur le Maire fait part du besoin temporaire de trésorerie de la régie « chaudière 
bois » pour mandater les factures en attente à hauteur de 9000 € (gaz de Bordeaux 
603€, Martin Bois 4122€, Dalkia 4119€).  
Des recettes sont en attente (refacturation chaudière bois 9852€, reversement de la régie 
panneaux 18 000€).  
Il précise que lorsque la régie chaudière bois aura encaissé les recettes en attente et que 
la trésorerie sera suffisante pour le paiement de l’emprunt en mars prochain, un 
reversement de la régie chaudière bois à la commune pourra être envisagé. 

  Soit en dépenses de fonctionnement 
  Chapitre 67  Compte 67441 «subvention de fonctionnement exceptionnel» +9 000€
  Chapitre 022 Compte 022 «dépenses imprévues»    - 9 000€ 

 

Article(Chap)  - Opération Montant Article(Chap)  - Opération Montant

020 (020) : Dépenses imprévues -4 700,00 21534 (040) : Réseaux d'électrification 2 180,39

10226 (10) : Taxe d'aménagement 4 700,00

13258 (040) : Autres groupements 2 180,39

Total dépenses : 2 180,39 Total recettes : 2 180,39

Article(Chap)  - Opération Montant Article(Chap)  - Opération Montant

022 (022) : Dépenses imprévues -4 000,00

022 (022) : Dépenses imprévues -9 000,00

657362 (65) : CCAS 4 000,00

67441 (67) : aux budg. ann. & régies dotées seule auton.financ. 9 000,00

Total dépenses : 0,00 Total recettes : 0,00

Total Dépenses 2 180,39 Total Recettes 2 180,39

Dépenses Recettes

Décisions modificatives - 01- COMMUNE DE TONNAY BOUTONNE - 2023

DM 2 - SDEER TA CCAS CHAUDIERE - 03/10/2023

INVESTISSEMENT

Dépenses Recettes

FONCTIONNEMENT

 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, A L’UNANIMITE, APPROUVE LA 
DECISION MODIFCATIVE N°2  
 
 

5. Décision modificative n°1 sur le budget régie chaudière bois 2023 
Monsieur Le Maire explique que les écritures de régularisation d’échéance de prêts entre la 
régie chaudière bois et la régie panneaux photovoltaïques ont généré un écart entre le 
compte de gestion et le compte administratif de la régie chaudière bois. 
Le résultat de fonctionnement à la clôture de l'exercice 2022 est de 55 547,44€. 
Il a été repris en recettes de fonctionnement au chapitre 002 =  50 739,66€ 
Il convient, donc, de prendre une DM pour réajuster le chapitre 002  = + 4 807,78€ 
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Elle correspond à une rectification sur remboursements d'annuités de prêts à la Régie 
Panneaux Photovoltaïques années 2013 et 2014 (doublons et corrections remboursement 
du capital). 
La correction du compte 002, entraîne la modification du compte administratif 2022, de 
l’affectation des résultats  et du BP 2023 de la Commune. 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, A L’UNANIMITE,  
APPROUVE LA DECISION MODIFCATIVE N°1 TELLE QUE PRESENTEE EN ANNEXE 
 
Section de Fonctionnement 
Recettes  
Chapitre 002 compte 002  4 807,87 € 
Dépenses 
Chapitre 011 compte 61521  4 807,87 € 
 

 
6. Adhésion convention Trézence 
Monsieur le Maire informe que dans le cadre de l’accueil de la Présidente du Département de 
la Charente-Maritime lors de sa visite le jeudi 15 juin 2023, il a été convenu que les frais 
d’organisation du repas soient partagés entre les communes d’Annezay, Nachamps, 
Puyrolland, Saint-Loup et tonnay-Boutonne. 
 

      APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, A L’UNANIMITE,  
 

APPROUVE la convention de participation financière des Communes d’Annezay, Nachamps,   
Puyrolland, Saint Loup et Tonnay-Boutonne à hauteur de 147,32€ par commune. 
 
 
7. Avis sur la modification simplifiée du PLU de la commune d’Annezay 
Monsieur le Maire fait part du projet de modification simplifiée n°1 du Plan Local d’Urbanisme 
de la commune d’ANNEZAY qui a été transmis à la commune de TONNAY-BOUTONNE  et 
reçu le 31 août 2023. Il ajoute que la commune de Tonnay-Boutonne dispose d’un délai de 
deux mois pour donner son avis en tant que personne publique associée, 
 
Après examen du projet, le Conseil Municipal n’émet aucune observation sur le projet et donne 
donc un avis favorable à la modification simplifiée n°1 du Plan Local d’Urbanisme de la 
commune d’ANNEZAY. 
 
 
8. Approbation de la convention avec la Communauté de Communes des Vals de 

Saintonge pour l’instruction des demandes d’autorisations relatives à l’occupation et 
à l’utilisation des sols 

Monsieur le Maire fait part du projet de confier la mission d’instruction du droit des sols sur la 
commune à Vals de Saintonge Communauté à compter du 1er janvier 2024. Il explique que le 
droit de l’urbanisme est très complexe et de plus en plus technique et que le soutien d’une 
équipe évitera des recours éventuels. Il ajoute que Vals de Saintonge Communauté, comme 
toutes les communes de plus de 3500 habitants, assurent leur instruction sous forme 
dématérialisée et que la Communauté dispose de plus d’un logiciel de gestion des actes 
d’urbanisme. 
Monsieur Boutet expose son opposition à ce projet, arguant d’une perte de compétences pour 
la commune, la présence au sein de la mairie d’un agent formé et qualifié, et de la distanciation 
que cela génèrera pour les administrés.  
Julien Gourraud répond sur le panel de compétences que la commune n’a pas, comme un 
soutien juridique, une assermentation pour dresser les procès-verbaux sur les chantiers…Il 
ajoute que l’agent est seul pour instruire, sans pouvoir être remplacé ou secondé en cas de 
besoin. 
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APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, avec 7 VOIX POUR, 4 VOIX 
CONTRE (Michel BOUTET, Marie Claude CHIRON, Alain BRIS et Nathalie BURGAUD) et 2 
ABSTENTIONS (Anne Laure LOZACH et Eric SEUREAU) : 
 
CONFIE à compter du 1er janvier 2024 l'instruction des autorisations relatives à l'occupation et 
à l'utilisation des sols à la Communauté de Communes, le Maire restant compétent pour la 
signature des actes. 
 
AUTORISE Monsieur le Maire à signer une convention avec la Communauté de Communes 
des Vals de Saintonge pour l’instruction des demandes d’autorisations relatives à l’occupation 
et à l’utilisation des sols. 
 
 
9. Avis sur le projet de convention avec AXA assurance santé pour les administrés 
Monsieur le Maire informe qu’AXA France propose une offre promotionnelle complémentaire 
santé aux habitants ayant leur résidence principale à Tonnay-Boutonne et sollicite la commune 
pour le prêt d’une salle et une information à apporter à ce sujet. 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, à l’unanimité :  
 
AUTORISE Monsieur le Maire ou son représentant à signer la convention «santé communale» 
avec AXA. 
 
 
10. Création de postes et modification du tableau des effectifs 
Monsieur le Maire explique que des agents de la filière technique remplissent les conditions 
d’ancienneté pour passer au grade supérieur. 
Certains postes ne sont pas créés au tableau des effectifs pour pouvoir nommer ces agents 
sur leur nouveau grade. 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL avec 11 VOIX POUR et 2 
ABSTENTIONS (Valérie BEN ABED et Léa FIEVRE) :  
 
DECIDE, au 01/12/2023 : 
 La création de 3 postes d’adjoint technique territorial principal 1ère classe à temps complet  
 La création d’un poste d’agent de maîtrise principal à temps complet 
 
MODIFIE le tableau des effectifs 
 
 
11. Chèques cadeaux pour le personnel communal 
Monsieur le Maire suggère, conformément au 1er de l’article 88 de la loi n°84-53 du 26 juin 
1984, d’attribuer une aide pour Noël aux agents de la commune pour l’année 2023, sous forme 
de chèques cadeaux, prestation sociale que le CNAS n’offre pas.  
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, à l’unanimité :  
 
DECIDE d’instaurer une aide complémentaire aux prestations sociales proposées par le 
CNAS, à savoir l’octroi de chèques cadeaux pour Noël 2023 : 
- Un montant maximum de 183 € (exonéré de charges) pour les agents titulaires et non 
titulaires. Ce montant sera proratisé par rapport au temps de travail hebdomadaire et aux mois 
de présence (la durée cumulée du ou des contrats successifs de l’année en cours doit être au 
moins de 2 mois). 
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Questions diverses  
 
Monsieur le Maire fait part d’un projet en cours qui sera prochainement proposé en comité du 
SIVOS et qui concerne la modification des statuts du SIVOS sur les points suivants : 

 Représentativité : actuellement chacune des 6 communes adhérentes est représentée par 
  3 délégués titulaires (et 1 suppléant), soit 18 membres 

Il est proposé 15 membres et la répartition suivante : 
Annezay 160 habitants 2 délégués  
Chantemerle 208 habitants 2 délégués 
Torxé 246 habitants 2 délégués 
Saint Loup 313 habitants 2 délégués 
Puy du Lac 518 habitants 3 délégués 
Tonnay-Boutonne 1194 habitants 4 délégués 

 Calcul de la contribution des communes : actuellement Tonnay-Boutonne paie une 
cotisation majorée de 10 points. Il est proposé de supprimer cette majoration 

 Il est proposé de faire participer les communes extérieures au remboursement du capital 
des emprunts (fixé par convention avec chaque commune). 

 
Monsieur le Maire invite les conseillers à s’exprimer sur d’autres points. 
 
Michel BOUTET : 

o Devis de leds pour le stade 43 000€ HT ; prise en charge 50% par le SDEER et 20% par la 
ligue de football et 30% à charge de la commune ; le remplacement des éclairages du 
stade en leds pourrait permettre une économie sur investissement à terme relativement 
rapide 

o Journée 100 ans de l’association du football le 5 août 2023 ; demande pour déposer les 
archives de l’association avec les archives en mairie ; regrette un manque de participation 
des licenciés et manque de présence des élus ; ne connaît pas encore le déficit éventuel 
de cette journée 

o Porte de l’église repeinte ; aurait préféré une teinte plus foncée 
o Jeux pour les enfants devant la maison médicale ; souhaite donner son avis au moment du 

choix 
o Marche octobre rose prévu le 15 : itinéraire de l’an dernier repris  car reconnaissance rallye 

sur autre itinéraire présagé 
 
Michel ROLLIER 

o Arrêt de bus à Entraize ; demander à la Région si le bus scolaire peut s’y arrêter 
o Devis plantation peupliers : 300 pieds pour 1,5 hectare 
o DECI en cours ? Un nouveau règlement départemental a été adopté en juillet 2023 ; le 

dossier doit être réétudié 
o Chemin de la laiterie à refaire ; programme voirie 2024 
o Remerciement pour les réparations au local de la chasse ; préjudices subis à hauteur de 

1000 € HT 
 
 
Monsieur le Maire déclare la séance close à  20h40. 
 
 
 
Fait à Tonnay-Boutonne le 9 octobre 2023 
  
La secrétaire de séance, 

 
Francine MINEAU 


